

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTES.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTEB. 32

Preios de suscripción: En Palma 0'40 ptas. al mes.—Inera de la capital 1'25 pta. trimestre.—Extranjero 3'00 ptas. año.—Paqueta de 30 números, 1'80 pta.

AÑO XXI

NUM. 975

Palma de Mallorca 5 Noviembre de 1920

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a José Gomis.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Gran Mitin en el Teatro Balear

El día 5 de noviembre, viernes, a las 8 y media de la noche se celebrará un

Gran Mitin en el Teatro Balear

de afirmación del pacto de unión entre la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo.

En dicho mitin también se dará cuenta del curso de la huelga de carpinteros.

NOTA.—En el número anterior se publicó, por equivocación, que el mitin sería el 7, cuando lo acordado es que debe celebrarse el 5, como publicamos hoy.

Agrupación Socialista

Comité

El Comité de esta entidad celebrará reunión ordinaria el próximo sábado, 6 del corriente, a las 7 de la noche en su local social.

Palma 3 de noviembre de 1920.—El Secretario, Antonio Frau.

Juventud Socialista Palmesana

Convoca a Junta General ordinaria para el próximo sábado 6 del actual a las 8 y media de la noche para tratar asuntos de interés general para todos los afiliados.

Se desea la asistencia de todos. Palma 4 noviembre 1920.—El Comité.

Las luchas sociales

Desde que el proletariado amenaza de veras a la sociedad burguesa, las luchas sociales revisten cada vez más un carácter de inusitado encono, encono de que carecían antes en general.

Así vemos que en Madrid la huelga de los albañiles se convierte en locaut patronal de todo el ramo de construcción, prolongándose el conflicto de una manera insospechada y sólo termina después de cinco meses de lu-

cha con el vencimiento completo de una de las partes.

No hay que decir, que para sostener una lucha tan larga, ambas partes contendientes habrán tenido que hacer grandes sacrificios y por lo que respecta a los albañiles de Madrid en esa lucha titánica, han dado pruebas de tener un temple de alma de acero y una alta conciencia de clase.

Ahora en Bilbao el telégrafo nos anuncia que la huelga del ramo de construcción ha terminado firmando los patronos unas bases en que se conceden mejoras a la parte obrera, pero hay que hacer constar que la huelga llevaba 4 meses de duración otra prueba, pues, de lo agudo que se presentan los conflictos y de lo extraordinariamente largos que tienden a hacerse.

En otro grado más modesto, pero que lleva las trazas de asemejarse a los citados, es la huelga de ebanistas y carpinteros de esta capital. Mas de seis semanas lleva de duración sin que se vislumbre por ninguna parte solución ni arreglo posible, pues la patronal se mantiene en una intransigencia absoluta.

¿Y en los casos citados, había motivo para que los patronos se mantuvieran en ese estado de irreductibilidad?

Nosotros hemos de manifestar que no y estamos seguros que toda persona sensata nos dará la razón.

Así, pues, la persistencia de los conflictos no se puede atribuir más que a la desmedida ambición y egoísmos patronales.

Porque ¿que pedían los compañeros albañiles de Madrid a sus patronos? Un pequeño aumento en sus salarios. Ya veis, pues, que no hay motivo para mantener la actitud en que se ha colocado la clase patronal.

Los carpinteros de Palma no pedían más que una peseta diaria de aumento—ahora dos—y, sin embargo, los muy tacaños burgueses no llegaron a ofrecer más que dos reales. ¿Podrían aceptar? Dado lo bajo que tienen los salarios los ebanistas y carpinteros no les era posible, no les hubiera sido suficiente para cubrir sus necesidades.

Dada la situación, pues, la huelga se prolonga debido a la absoluta intransigencia de la parte patronal, de otorgar ventajas sobre las cuales valga la pena de discutir e ir a una solución.

Pero si los conflictos tienden a hacerse tan largos por culpa de los patronos, sin que en ello haya fundamento sólido, sino el irreflexivo e inusitado afán de defender sus privilegios, el egoísmo de clase, no es justo, pues, que la clase trabajadora cargue con los perjuicios de esa intransigencia sistemática, por tanto, hay que examinar el

problema y darle una solución razonable.

Y la solución que apuntaba un escritor entendemos que es lo más discreta. Las sociedades que declaren la huelga y los patronos les obliguen a mantener paros larguísimo, debido a su intransigencia, se les ha de obligar a que paguen los jornales devengados.

Entendemos que es esa la verdadera solución y desde el punto de vista obrero evita el gran quebranto económico que los obreros sufren con paros tan largos. Y por la parte patronal, encierra un sentido de ejemplaridad, que entendemos la llevaría a pensar de una manera madura antes de provocar un paro en que tan graves consecuencias le acarrearía.

Se dirá tal vez que al negarse la parte patronal a conceder las peticiones que se le hacen lo efectúa en uso de un perfecto derecho, el de defender sus intereses a lo que podremos objetar que en el fondo no es exacta tal afirmación, ya que es de dominio público y de carácter incontrovertible de que a un aumento de salarios ha correspondido mayor alza en los productos elaborados, de tal forma, que en la generalidad de los casos las peticiones obreras han revestido el carácter de negocio para los patronos.

Por otra parte el derecho a la vida que es innegable obliga a la masa obrera poner sus salarios a nivel con el encarecimiento de la misma, por lo que no hay derecho que para defender el derecho que se tiene a vivir se nos impongan las más grandes privaciones.

Luego la solución del problema está, en obligar a los patronos a que paguen los jornales que con la huelga impuesta por ellos se pierdan,

A. M. A.

Las mentiras diarias sobre Rusia

El periódico Vestnik refuta, con datos estadísticos oficiales, las afirmaciones del The Times referentes al hambre, y demuestra que la situación alimenticia de Rusia es mucho mejor que en el año pasado.

La Agencia Rosta comunica que todas las noticias que se publican sobre los levantamientos y desórdenes sucedidos en Rusia o Ucrania son completamente inexactos e inventados por los enemigos del régimen soviético.

(De «La Internacional».)

Suscribíos a «El Socialista»

A las Sociedades de Obreros Campesinos

Apreciados compañeros:

Se convoca a todas las Sociedades de Mallorca de obreros campesinos a la reunión que el próximo domingo, 7 del corriente, a las 10 de la mañana, se efectuará en la Casa del Pueblo de Palma, para tratar de constituir la Federación regional de obreros del campo.

Esperamos que dada la importancia del asunto todas las Sociedades enviarán delegados directos.

Palma 4 de noviembre de 1920.

Por la Comisión organizadora
Antonio M.^a Alsina

EL PACTO

Ante la unión del proletariado español, ante la posibilidad que se aproxima de sumar, la acción de la Confederación Nacional del Trabajo con los esfuerzos de la Unión General de Trabajadores, se ha conmovido la opinión pública, llenando a unos de miedo, a otros de dudas y a los poderes, al gobierno le preocupa y aterra ésta consolidación hecha por los organismos que teniendo una sola personalidad moral va a impulsar la acción propulsora del espíritu que encierra esta, intensificando el resultado de sus energías en beneficio de la clase trabajadora; naturalmente, con lo que pudiéramos llamar el preámbulo de la unión definitiva, al fundir los dos organismos más poderosos de la nación, se ha fijado con claridad el sentido, la acción del sentimiento de fraternidad que vive en la esencia del ideal, que es el verbo de la doctrina que este ideal encierra presentando su enunciado en el plano social como base para consumar la aspiración de emanciparse la clase trabajadora; este hecho demuestra claramente la afirmación de que estos dos núcleos obreros tienen una sola personalidad moral, pero en sus actos se marcaba una falta de armonía, algo así como si un individuo al exteriorizar sus acciones obrera, unas veces guiado por sus sentimientos sin graduarlos antes con la reflexión y otras despojándose completamente de aquellos para actuar calculadamente dividiendo así sus propias facultades.

La insidia de la prensa mercenaria burguesa, los comentarios de nuestros enemigos llenos de burda maldad, nada nos importan; únicamente diré a la «Almudaina» que la dignidad de la

prensa obrera toda está muy por encima de la que ella pueda ostentar pues un periódico que carece de conciencia propia no puede hablar nada más que de cobardes servilismos y nunca de dignidades que ni entiende ni sabría definir.

Ahora, volviendo a lo del pacto, haré notar que una vez establecida la *Armonía de la Fraternidad* se debe estudiar el aspecto de la lucha, el camino que en ella hemos de correr, procurando acortar su distancia. En primer término, veremos la burguesía unida por un egoísmo, frente al proletariado que también unido, se mueve por un ideal. El fin de la clase burguesa es la usura, la explotación. El ideal de la clase obrera se halla impulsado por un sentimiento de justicia para conquistar derechos naturales de la vida de que fueron despojados por aquellos. ¿Será preciso establecer una serie de razones para que se den cuenta de la necesidad de la fusión todos los trabajadores?

En realidad, deben ser las masas las que efectúen esta completa solidarización y yo entiendo que en la mayoría existe latente el deseo de unificarnos; me atrevo a suponer que el nervio, lo que constituye la verdadera fuerza de la clase obrera española, el deseo que conmueve los sentimientos del proletariado se inclina decididamente a establecer, la fraternidad con sus dos potentes fuerzas de razón y sentimientos. Lo dice su misma historia, demostrando cuando la importancia lo exigió, que sabía unirse vertiendo su sangre generosa como sucedió el año 1917.

Pero es muy cierto que se hace necesario dar a todas las cosas un grado conveniente de desarrollo para su mejor aplicación y esta es la obra que debe realizar la clase trabajadora, afirmando el pacto y verificando la unión; más considerando que no a esto se dirige la labor de todos, que se han vertido conceptos corruptores de la noble sinceridad de nuestro ideal, y de la que puedan sustentar los mismos enunciadores de esos conceptos, creo necesario hacer patente a la clase trabajadora que nunca por grande que sea el prestigio de un individuo, ha de reflejar la opinión particular de este el sentir general del proletariado organizado. Y si es verdad que puede entorpecer la acción de nuestra necesaria unión, también lo es, que quienes tales conceptos vierle destruye sus propios ideales o posee notoria mala fé.

¡Trabajadores! Únicamente los organismos burgueses pueden dejar traducir en la opinión de un individuo la esencia de sus aspiraciones.

Si vive como es de suponer el impulso de la unión en vosotros, hagamos el compacto bloque y continuemos la lucha hasta conseguir la implantación de un régimen de justicia. Establezcamos la Armonía de los sentimientos con la razón.

Por hoy no me extenderé más sobre el asunto, pero siempre, siempre colaboraré en pro del pacto y la fusión por considerar una obra necesaria, la actuación del proletariado español en un sólo grupo.

José Pérez

LOCURA O DESVARÍO

La historia de la humanidad ha sido la historia de la lucha de clases, ora sorda, ora declarada, la lucha ha sido permanente.

El determinismo económico previsto por el maestro Carlos Marx está pronto a cumplirse.

El capitalismo ha cumplido su misión histórica y por lo tanto tiene que desaparecer para dar paso libre a las huestes proletarias que se aprestan revolucionariamente a derrumbar el imperio burgués, guarida de lampones que no han hecho otra cosa que hacer desgraciada a toda la humanidad.

El momento de rendir cuentas se acerca y por eso no nos asombra esa tirantez de relaciones entre patronos y obreros, lo que si nos asombra es la torpeza patronal al creer que esa lucha de clases es el producto de la propaganda que realizan los obreros que están al frente de los ejércitos del trabajo.

No sería mal el hacer una prueba; desterrar a la inhospitalaria isla de Fernando Poo a todos los directores del movimiento obrero; pero si con esta medida no se lograra desaparecer las huelgas y todo movimiento que manifestase la lucha de clases, entonces levantar un pabullo en medio de la plaza pública y guillotinar a todos esos reptiles del falso periodismo, que con esfuerzos inútiles quieren desvirtuar la causa noble que con interés defienden los trabajadores.

Con esa prueba, aunque pesada, tal vez entrarían en raciocinio las mentalidades que hoy están al frente de la aguerida Federación Patronal.

Mientras en Italia los obreros consiguen establecer el control en las industrias, o sea, la intervención de los obreros en la producción señalando el precio a las manufacturas y participando en los beneficios, aquí en esta isla religiosa y de una calma suicida, hay una clase patronal que contempla la ruina de la industria de ebanistería por no conceder a los obreros un aumento de salario.

O están locos o no quieren ver la realidad.

Ignacio Ferratjans

La Guerra de Marruecos

Los telegramas que iban llegando a la Península de la toma de Xexauen, la presentaban como una victoria importante y ejecutada con gran pericia para nuestro ejército.

Pero a medida que pasa el tiempo se van conociendo los detalles de la operación guerrera y hoy ya se puede afirmar que la tal acción ha sido un verdadero desastre.

Y para demostrarlo no haremos más que copiar lo que dice la prensa llamada independiente que estando tan ligada como está con los Gobiernos se atreve a decir lo siguiente que tomamos de *La Última Hora*:

«POR CORREO

Graves declaraciones sobre la toma de Xexauen

En el periódico *Hoy* se publica un relato de lo que ha ocurrido en Marruecos con motivo de la toma de Xexauen.

Dichas manifestaciones son del joven Joaquín Soler, que fué a Africa para impresionar unas películas cinematográficas de los movimientos militares.

Dice el Sr. Soler que en la operación para la toma de Xexauen se partió de un error fundamental.

El general Berenguer había formado el plan para que la columna del general Vallejo se encontrara con la del general Barrera en Xexauen, vértice del ángulo recto que había de trazar el recorrido de estas dos columnas.

La columna del general Vallejo llegó a Xexauen merced a la buena operación del teniente coronel señor Castro Girona, pero la del general Barrera, que debía estar a cuatro kilómetros de distancia, se hallaba muy lejos y en situación comprometida. Debía llegar a Xexauen el día 14, y hoy, día 30, aún está a veinte kilómetros de distancia.

Esto se debe a la forma en que se hacen los planos, sólo basándose en fotografías que se toman desde los aeroplanos que, como es sabido, por librarse de los tiros enemigos, tienen forzosamente (sin que ello diga nada en deshonra de los aviadores), que volar a gran altura.

Además de este error, contribuyó al fracaso de esta parte de la operación el que el grueso del enemigo se fué contra las tropas del general Barrera, a las cuales se las llama ya en Marruecos el Harca.

Entre las bajas de sangre y las del paludismo la columna Barrera ha tenido un 60 por ciento de bajas.

En Xexauen no se pudo dar un concierto en la plaza pública el día 16, porque los «pacos» disolvieron la reunión. Las tiendas de campaña fueron agujereadas y la guardia civil tuvo que repeler la agresión desde el mismo patio de la Alcazaba, donde se alojaban los generales. Por la noche de ese día llegaron los moros a veinte metros de las avanzadillas.

El general Berenguer no ha hecho más en esta operación que equivocarse, como ya he dicho, y poner con su equivocación en un duro trance al heroico general Barrera, al cual, por encargarse siempre las misiones más difíciles y arriesgadas, se le titula ya la «Centineta».

En Marruecos se carece de elementos de todas clases para consolidar las posiciones. Falta transportes y medios sanitarios. El día 21 no había gasas ni algodones para los heridos.

Los soldados hubo día que no comieron más que galletas, mientras el general Berenguer obsequiaba a los periodistas con langostinos y champagne.

Naturalmente que el Gobierno ha atenuado y desmentido todo esto, pero de todo ello se ha podido deducir la veracidad de lo relatarlo.

Por nuestra parte no hemos de hacer más que maldecir de nuevo la aventura Marroquí y pedir que se abandone tan ruinosa y sangrienta empresa.

En el Ayuntamiento

La misma decoración que en las escenas anteriores.

Los cómodos sillones de nuestro Consistorio, ocupados por los muñecos y fantoches de cartón y trapo, ya conoci-

dos nuestros, qué, véñese atareados en preparar la representación de la continua farsa.

Por la expresión de sus semblantes podemos adivinar los inmensos sacrificios que se han impuesto estos abnegados representantes de la *chusma encanallada*, pues sino a todos a la mayoría de ellos, procedentes de la *gente de bien*, no les liga a tan penosa carga, más que el *desinteresado* cariño, que por el prójimo sienten.

Imitando a un *maestro* diremos; que, de entre estos *muñecos* y *fantoches* se alzan unos pocos hombres, y, estos sirven para enterar al pueblo, al verdadero pueblo que ellos representan de los *chanchullos* que, a sus espaldas cometen estos *muñecos* y *fantoches de cartón y trapo*.

¡Arriba el telón; la farsa empieza! Se reproduce un dictamen de la conservación de unos jardines cuyo gasto representa 518'25. Cantidad que, según el señor Fons es absurda, aún que considera que en ella debe haber incluidos los jornales y arbolados.

¡Pero señor Fons! ¿De veras cree V. absurda esa cantidad?

Se reproduce otro dictamen de la Comisión de arbitrios sobre carnes accediendo a una solicitud de varios exportadores de embutidos que piden la devolución del arbitrio sobre carnes de las partidas destinadas a la exportación.

A este dictamen lo defiende el señor Comas y es rechazado por el señor Barceló y Mir, el cual cree que es ilegal dicha devolución.

El señor Corbella dice, que, en el término municipal de Palma, no hay ningún fabricante de salazones.

¡Con tantos cerdos! ¿verdad?

Contesta el señor Muntaner que, es muy natural que no haya fabricantes en Palma, puesto que en los pueblos no pagan los arbitrios que aquí,

¡Tiene razón don Tomás! ¡Que caray!

El señor Trián dice que, él sabe a ciencia cierta que, en el «Pont d'Inca» se matan 15 cerdos diariamente y, que de contrabando se introducen en la ciudad.

¡Han visto si sabe el señor Trián!

Al final del asunto se pasa a votación el dictamen, y, por 21 votos contra 1 se acuerda no devolver las cantidades de los arbitrios de las carnes para la exportación.

¡Que derrota señor Comas!

El señor Pascual pide que, las comisiones de Hacienda y Abastos se refunden en una sola y, discutiendo el asunto se acuerda quede en estudio.

Añade el señor Pascual que el gobierno tiene acordado facilitar aceite intervenido y como a Ibiza se le concede proporcionalmente mayor cantidad que a Palma entiende se debe protestar de tal resolución.

Es apoyado en su proposición por los señores Obrador y Villalonga.

A continuación el *Búlgaro* que está más serio que de costumbre, pues, (no hace aquellos gestos) dice que también se debe protestar ante el gobierno de de la poca formalidad de este en el asunto de la *escuela de náutica*.

Hasta se dice que en ello, después de romperse los sesos, se ha roto un cristal de sus lentes.

Nuestro compañero Ferrerjans protesta de que los guardias municipales en vez de procurar cumplir con su obligación se dedican a quitar pasquines y carteles, que en la vía pública y en sitios hábiles colocan las diferentes sociedades obreras con fines no prohibidos.

A ver si el señor Alcalde atiende a la justa queja de nuestro compañero.

Y después de varios ruegos y preguntas de escaso interés el señor Alcalde agita la campanilla y de sus labios salen estas fanónicas palabras. ¡Se levanta la sesión!

Mano Dura

Aniversario de la Cooperativa de Génova

Con objeto de conmemorar el primer aniversario de la fundación de la cooperativa la «Vida Nueva», de Génova, se organizó por los fundadores un mitin que se celebró el pasado domingo 31 de octubre.

Al acto, que habían sido invitados los compañeros de Lluchmayor, tomaron parte los compañeros Tomás Miguel y José Monserrat, presidente de la cooperativa de aquel pueblo.

De Palma tomaron parte Ferrerjans y Alsina.

De Génova Damián Juan y Manuel Martínez, presidente de «Vida Nueva», que presidió el acto.

El local estuvo concurrido, aburriendo las mujeres, por lo que el salón del teatro, en que se celebraba el mitin, ofrecía un bello aspecto.

En las peroraciones de todos los compañeros se ensalzó, cual se merece, los fines nobles y altruistas que persigue la cooperación, escuchando todos al terminar su discurso, aplausos.

Luego fueron obsequiados los compañeros de Lluchmayor y Palma con una comida íntima, en que reinó la más estrecha cordialidad y el más fraternal compañerismo.

Las mujeres fueron obsequiadas, también, con pastas y vinos generosos.

En suma la celebración del aniversario dejará gratos recuerdos a todos los compañeros y compañeras que asistieron, ya que eran bastantes que lamentaban que actos así no puedan celebrarse con más frecuencia.

Por nuestra parte hemos de dar la enhorabuena a los compañeros de Génova por el tacto y acierto que han tenido en organizar la celebración del aniversario.

Hazañas patronales

Hoy presentamos como muestra a otro patrono panadero, digno también de que figure en esta sección, cuyo patrono es D. Miguel Cañellas (a) Rollet de la Plaza Mayor.

Lo primero digno de mencionar de este señor patrono es, que debido a la falta de harinas de días anteriores despidió a tres de los obreros de los que tenía contratados, con el santo fin, de no tener que pagarlos y salir del paso,

y los obreros lanudos que trabajan y trabajaban en dicha tahona ni pidieron lo que en derecho les correspondía ni protestaron cual cabe a hombres que por tal se tienen.

Además ese patrono en otras ocasiones y en las columnas de este mismo semanario, ya hemos llamado la atención de quien, corresponda mirar por la higiene y salubridad de los artículos alimenticios, y esta es la hora que separamos; que se hayan dignado siquiera echar una ojeada aunque solo fuera por compasión al vecindario de Palma, que se surte de tal establecimiento; pues si solamente a medias lo vieran habría lo suficiente para sacarse las tripas de asco; tanta es la suciedad e inmundicia que en el obrador de dicha tahona existe.

Es necesario de toda necesidad, que se haga comprender a ese señor patrono que no ha ser todo amontonar pesetas, explotando a los obreros, y al público; también es preciso que un establecimiento en donde se fabrica pan para comer personas, esté aseado y se conserve en buen estado de limpieza, y no tenerlo igual que una gorrinera; que el que entra allí casi no sabe en donde poner los pies.

Trasladamos la denuncia a la Junta de Sanidad, por si le parece razonable, gire cuanto antes una visita de inspección, a dicho obrador subterráneo y se convencerá, y sobre el terreno podrá dictar las medidas que estime oportunas.

Ha esto ha de prestar atención el Sr. Cañellas, mucho más, que ha jactarse delante de los demás de que en su casa ya no existe el descanso ni la abolición del trabajo nocturno, porque trabajan de noche también en su casa.

En la cárcel debiera estar V. primero, por faltar a la ley y jactarse aun de ello, y segundo por no conocer ni practicar en su casa, las más rudimentarias reglas de higiene; en donde debiera existir en toda su plenitud y extensión, allí donde se hacen todas las manipulaciones de la fabricación del pan.

Tome nota Sr. Cañellas.

LA COMISION

Próximo Congreso

Conforme lo establecido en los estatutos que actualmente rigen en la «Federación Local de Sociedades Obreras de Palma» de la Casa del Pueblo, próximamente tendrá lugar el Congreso que anualmente debe celebrar dicha Federación. En la última reunión celebrada por el Comité Central, se nombró una Comisión para que hiciera los trabajos preliminares para la celebración de dicho Congreso.

De desear sería que las diferentes organizaciones obreras adheridas a la Casa del Pueblo empezasen los estudios de los temas más pertinentes a la orientación que debe darse a la masa obrera, prescindiendo en absoluto a entender, de tácticas rutinarias, si bien de sentido defensivo para la causa obrera; por su pretensión de exclusivismo antagónicos, y que tan fatales consecuencias está dando a las Sociedades obreras, creándose en sí mismas, dos tendencias de fiscal oposición que

acaban en su mayoría de veces con la organización, volviéndose a ver Sociedades sin socios.

Es de pura necesidad que solo nos fijemos con el enemigo común; el régimen actual, procurando pronto acabar con él y con el presente estado de desigualdad social, para implantar un nuevo régimen en el obrerismo palmesano que sirva de pauta para las generaciones venideras.

¿Existe disciplina en el proletariado palmesano? No. Pues, háy que obligarle a ella. En esto deben fijarse muchas asociaciones obreras de Palma.

¿Los jornales que actualmente rigen en Palma, en sentido general, están en relación con el coste de la vida? En esto también deben fijarse los obreros.

¿Es justo, es equitativo el precio abusivo de la vivienda? A todas estas interrogaciones se les deben hacer un bien meditado estudio y someterlo a la consideración del Congreso y del acuerdo o acuerdos que en el mismo recaigan hacer una arma firme y segura para poner el remedio al mal.—*El delegado, Juan Payeras.*

Los potentados ladrilleros dan la callada por respuesta

Insistiendo

Como decía en el número anterior, vuelvo a insistir sobre el mismo asunto para que quede bien patentizada la conducta y razón que asiste a los obreros ladrilleros sobre la petición por ellos formulada, y, para demostrar que los patronos quieren continuar aquella falsa costumbre de antaño, que tantos daños ocasionó en todos los campos sociales y que su actitud injustificada de cerriles capitalistas, es el prólogo de una épica y gran batalla que los obreros sabrán dar cuando llegue el momento oportuno.

Hoy no se puede seguir siendo un intransigente, hay que ser altruista, filántropo; pues, esos que tan enmascaradamente trabajan en las tinieblas, pueden quitarse ese antifaz de hipócritas y hacer frente a nuestra organización y, esos instintos de hiena los podéis reconcentrar para cuando llegue el reino de fraternidad para la clase obrera, pues, en estos días sublimes no podéis gobernar. ¡Bastante es la tiranía que habéis ejercido durante vuestro viaje por la tierra!

Todas vuestras armas que podáis esgrimir tened en cuenta que, en vez de destruirnos, solamente sirven por nuestro acrecentamiento, para fomentar y estrechar más los lazos que hoy nos unen, para luchar con más fé y entusiasmo, y, con más valentía para precipitar en el precipicio del abismo vuestro derrumbamiento como clase improductiva, como clase parasita que no tiene derecho a la vida desde el momento que no colabora para el bienestar de toda la humanidad.

La petición de los obreros ladrilleros no, encierra nebulosidades de ninguna clase ni es asunto, enigmático. Es tan clarísima que hasta el más miope comprende y ve la razón que les asiste; pero desgraciadamente no ven, esto, aquéllos que aún están en el período, más álgido, estos seres tan bajos que aún creen vivir en aquellos tiempos maldecidos del más espantoso feudalismo.

Al presentar demandas no lo hacemos por egoísmo, lo hacemos porque es im-

posible vivir de ninguna manera, y no quiero argumentar en el sentido de que las subsistencias se han elevado arbitrariamente. ¿Por qué? ¿No saben los patronos igual que nosotros la enorme subida que han observado?... Lo saben sí, mejor que nosotros; lo que no quieren saber es que sus sustentadores pasen hambre y de que no pueden vivir con el irrisorio salario que les dan de jornal.

Con vuestro proceder inaudito sólo dais lugar a que las luchas sociales hoy existentes se agraven y en esta agravación vuestra opulenta clase es la que de más cerca sufrirá las consecuencias que tienen que sobrevenir de vuestras inconsecuencias, por la razón de que nosotros estamos acostumbrados a sufrir privaciones siempre que se trata de defender nuestros legítimos derechos e intereses.

Los potentados ladrilleros, torpes y tozudos—excepto los hermanos Jaume— como siempre, creen que no van a seguir adelante por no haberles declarado la huelga al no querer reconocer la Sociedad de sus obreros, lo que obtendremos dentro poco tiempo. ¡Qué equivocados están! En esta lucha que se acerca, de la que sacaremos provecho, daremos pruebas patentes de nuestra gran fuerza; por lo tanto pueden seguir pensando con el corazón cerrado herméticamente para que no caigan los lamentos de las multitudes hambrientas ni los gemidos agónicos de la burguesía internacional que muere.....

Antonio Bauzá

Palma 1.º de Noviembre 1920.

Vida Obrera

Lloseta

Huelga general del gremio de zapateros

Los compañeros que componen el gremio de zapateros del pueblo de Lloseta, al igual que el de todas partes, expoleados por la necesidad y ante lo imposible que se hace la vida, el día 25 del pasado presentaron, por mediación de su floreciente Sociedad de resistencia «La Igualdad», una petición a sus patronos consistente en dos reales de aumento por par en la confección del calzado. Además pedían el reconocimiento del Sindicato, y que los patronos no pudieran admitir a ningún obrero no asociado.

Los patronos de dicho ramo contestaron accediendo en cuanto a la parte material de la petición, negándose en absoluto en cuanto a todo lo demás. Como se vé, los patronos zapateros de Lloseta, aún no están dispuestos a reconocer el derecho de asociación, o por mejor decir, quieren tener un portillo siempre abierto para tener un vivero de esquirolles, rompe-huelgas y demás clase de granujas que aún desgraciadamente existen en la masa obrera.

Los llosetenses así lo han comprendido y en vista de la negativa patronal el día 26 declararon la huelga general del gremio. A la hora que escribimos estas líneas continúa el movimiento cuyo paro, es absoluto. Los huelguistas se mantienen firmes y dispuestos al triunfo.

En breve, y con el fin de prestar calor y apoyo al movimiento huelguístico, tendrá lugar en el citado pueblo una gran Asamblea de sociedades de zapateros de Mallorca.

Adelante compañeros y fuera miedo que el triunfo, con fé y entusiasmo, es seguro.

Alaró

Huelga general de zapateros

Con motivo de haber denegado los

